

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

AÑO IV.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

JUEVES

8 de Mayo de 1879.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM. 779

Seccion editorial.

OBSERVACIONES Á LA MEMORIA

DEL CONSEJO DE LOS FERRO-CARRILES
DEL NOROESTE.

II.

Pero no ya con extrañeza, sinó con verdadero asombro advertimos el error, que paladinamente confiesa, de desechar por el momento la seccion de Lugo á Sárria, muy avanzada ya, por no utilizarse este trayecto en beneficio del movimiento general, porque tal razon, al ver la prelación que le concede la ley, podia estar y lo está en efecto, contrapesada por otras de superior fuerza, como despues lo reconoce el Consejo al modificar su primer juicio, del que tuvo que desistir en virtud de las reclamaciones de las localidades interesadas en ella, de la conveniencia de dar trabajo en regiones necesitadas y teniendo además en cuenta que si el anticipar su apertura no tiene influencia para mejorar las comunicaciones de Galicia con el resto de España, la tendrá local para servir valles ricos y poblados y facilitar las relaciones de Lugo y la Coruña con Orense y Pontevedra.

Pero, ni aún admitir podemos como verdadera la condicional precedente.

La apertura de la seccion de Lugo á Sárria es utilizable en beneficio del movimiento general, y ejerce influencia notoria para mejorar las comunicaciones de Galicia con el resto de España, como vamos á demostrar:

La distancia de Brañuelas á Lugo será por ferro-carril de 246 kilómetros que se descomponen del modo siguiente:

- 41 de Brañuelas á Ponferrada.
- 110 de Ponferrada á San Clodio.
- 60 de San Clodio á Sárria.
- 95 de Sárria á Lugo,

246

La 1.ª y 3.ª de estas cuatro secciones son las más difíciles de la línea y tienen sus obras sin empezar, ó tan atrasadas, que exigirán mucho tiempo y enormes cantidades para llegar á ponerse en explotación.

En cambio se hallan tan adelantadas la 2.ª y 4.ª, que en muy poco tiempo y ligeros desembolsos pueden terminarse; y con ello reducir á 97 kilómetros el trayecto que ha de recorrerse por carretera para venir á Galicia. Y como de éstos, son 56 pertenecientes á la carretera de Nadela á Quiroga por Sárria y Bóveda, línea moderna, de buenas condiciones técnicas y por consiguiente, mucho más fácil de recorrer que la antigua de Madrid á la Coruña, por donde hoy se hace el trá-

fico, es seguro que las 20 ó más horas que se tardan ahora para ir en diligencia desde Brañuelas á Lugo, con graves molestias, considerable gasto y nieves frecuentes en Piedrafitá durante el invierno, se reducirían á ménos de 9, sin tales inconvenientes.

Todas las razones apuntadas, con ser tan importantes, quedan no obstante eclipsadas ánte la que nosotros juzgamos primordial y que pasó desapercibida para el Consejo.

Cuantos poseen algun conocimiento del estado actual del país gallego, y anhelan con avidez su rápida prosperidad, se sienten dominados por un intenso y ardiente deseo: el de llevar pronto la locomotora hasta Monforte, á cuyo punto llegará en breve la que viene de Vigo y en el que ésta enlaza con la del Noroeste.

Obtenido que sea este resultado, al que debia conceder el Consejo una marcada preferencia, que en ninguno de sus actos se advierte, la trasformacion de esta vasta comarca seria completa y efectiva su comunicacion con el resto de España, por la via portuguesa, de la que se sirven ya los habitantes de las provincias de Orense y Pontevedra, limítrofes al vecino reino.

Establezcamos, empero, la momentánea hipótesis, de que el movimiento general no lograrse ventaja alguna de llevar la locomotora á Sárria y Monforte; el mismo interés local de unir entre sí las cuatro provincias de Galicia y sus puertos, ciudades y villas más importantes con los más poblados y fértiles valles, dar comunicacion y fácil acceso á porcion de manantiales minerales y establecimientos balnearios, que una vez conocidos, dejarán en inferior puesto á los más renombrados de España y aún del extranjero; difundir la prosperidad y cultura en una region, como ninguna atrasada, con escaso movimiento comercial, á causa de su aislamiento, sin iniciativa industrial, no obstante poderosos elementos, poblada con dos millones de habitantes esparcidos en una superficie cuadrada de 30 leguas de lado: este interés impropriamente llamado local, ¿no es tan atendible, no es seguramente más importante, que disminuir en dos horas el trayecto de la carretera general de Asturias, á costa de incalculables sacrificios pecuniarios, que absorben sus costosas obras, puesto que solo en los doce kilómetros de Lena á Puente de los Fierros, que son los más fáciles, existen tres puentes-viaductos y nueve túneles?

¿Es superior la consideracion de los fugaces momentos en que se abrevia la via general de una sola provincia á los extensos intereses locales, ántes enumerados?

¿Y no queda satisfactoriamente demostrado que por separado de éstos, favorece

además el movimiento general y la comunicacion con el resto de España no por uno, sinó por los dos medios indicados?

¡Ah señores del Consejo! ¡Que en un cuerpo tan respetable, ilustrado y justo, no penetren jamás predilecciones irritantes, ni extrañas ingerencias, con daño inmenso de países eternamente postergados, y brillen puros y por igual en todos los horizontes los resplandores de la justicia!

(Se continuará.)

La fatal decision de que la conduccion de la correspondencia de Castilla se haga por la via de Portugal, no encuentra en la prensa regional, ya no apoyo sino la más leve disculpa.

Conocida es ya la opinion de la *Gaceta de Galicia*, á quien no agrada esa medida á pesar de que con ella va ganando la poblacion en que el colega se publica.

La *Concordia* de Vigo publicó el siguiente suelto que acoje y hace suyo *El Anunciador* de Pontevedra:

«Tiempo hace que venimos reclamando de la Direccion general de correos una importantísima reforma en el servicio postal de nuestra provincia, cual lo es el envio de la correspondencia de Madrid por la via de Portugal; con cuya determinacion se alcanzaria la ventaja de 24 horas, ó más si se tiene en cuenta la irregularidad con que recibimos las expediciones de Castilla que vienen por la línea de Zamora.

Por causas que no podemos adivinar, pues creemos que en asuntos de esa índole solo debia buscarse la rapidez sin reparar en gastos, máxime tratándose de un país tan *incomunicado* como el nuestro, todo quedó reducido á unas cuantas halagadoras promesas, dos sueltos encomiásticos en algun periódico ministerial y el más completo olvido despues.

Acostumbrados á desengaños por olvidos é indiferencias, no sorprendió la indecision del Sr. Director general, ni sorprenderia acaso á no haber aparecido reciente orden determinando que, desde el dia 1.º del corriente, el servicio de correos entre la Coruña y Madrid, se haga por la *via de Portugal*.

Tenemos, pues, una gran prueba del detenimiento y cordura con que suelen llevarse á cabo las reformas más graves é interesantes en nuestro país; mientras que á la Coruña se les perjudica notablemente con la orden ántes indicada, que por lo mismo no la ha solicitado, á nosotros se nos deja en la misma situacion en que estamos, por más que hemos pedido y con afan deseamos esa misma reforma que solo á la provincia de Pontevedra y pequeña parte de aquella pudiese serle de grandísima utilidad.

Parecen inconcebibles tales absurdos, pues solo pudieran esperarse medidas semejantes de quien desconociera por completo la situacion topográfica de estos pueblos.

¡Siempre al revés!!»

Sobra razon á nuestros estimados colegas: siempre que de Galicia se trata las cuestiones se resuelven, aún las de mayor importancia, de la manera más perjudicial para nuestros intereses.

La cuestion del correo de Castilla es una de las más importantes para todos nosotros, y no obstante que urge su ar-

reglo, hasta ahora la Direccion de comunicaciones no se ha dignado acordarse de procurar aquel.

Creemos que el Sr. Gobernador civil de esta provincia, conociendo los graves perjuicios que á todos irroga el retraso de cuarenta y ocho horas con que en esta capital se recibe la correspondencia, empleará su celo en hacer presente al Gobierno la urgencia de adoptar una medida equitativa que no lastime tan profundamente intereses respetables.

Esperamos de nuestro digno Gobernador no deje de mirar este asunto con la preferencia que se merece.

El Correo Gallego al publicar unos datos del estado de los trabajos de nuestro ferro-carril, datos que hemos dado á conocer tomándolos de otro colega, dice lo siguiente:

«¿Quieren hacernos el especial favor el apreciable DIARIO DE LUGO y el Sr. D. A. V. M. de pasar la vista por los siguientes renglones que cortamos del *Diario de Avisos* de la Coruña?»

Antes de recibir el número de *El Correo* habíamos dispuesto la publicacion de esos datos, así es que no fué necesario hacer favor alguno al colega.

La mayor parte de los verbos que se emplean en el escrito que motiva estos renglones, están en futuro; es decir: *se hará*. Entretanto, no hay que cantar victoria.

Con efecto, los renglones que *El Correo* y nosotros hemos copiado los publicó el *Diario de Avisos* de la Coruña; pero haciendo la salvedad de que dicho escrito se lo habia remitido un amigo. Obrando con mucha prudencia el colega coruñés para no tener que lamentar entusiasmos prematuros, no hace suyas esas noticias, y consigna, por lo que pueda importar, la procedencia.

Después de todo, la cuestion está reducida á términos bien sencillos. *El Correo Gallego* y su corresponsal, tomando pié de promesas é hipótesis cantan apolegías. El Sr. D. A. V. M. y nosotros, ateniéndonos á los hechos, deducimos severos cargos.

Y hé ahí todo.

Noticias de Galicia.

El día 5 dió su última funcion en el teatro de Santiago la compañía de Zarzuela que dirige D. Maximino Fernandez.

Se puso en escena *Marina* y un propósito titulado *Luchar por la patria* debido á la pluma del jóven poeta Alberto Garcia Ferreiro.

—De *El Porvenir*:

«El distinguido hijo de esta escuela señor D. Manuel Colmeiro y decano de la Facultad de Derecho en Madrid, ha sido elegido senador por la Academia de la Historia. El Sr. Colmeiro es uno de los gallegos que más se han distinguido por sus trabajos científicos.»

—De *El Correo Gallego*:

«En cartas particulares, nos dan nuestros amigos de la Habana noticias de una sociedad coral que con el título de *Ecos de Galicia*, se ha fundado en la capital de la isla de Cuba y á la cual solo pertenecen los hijos del país gallego.

Preside y dirige la sociedad el entusiasta é inteligente gallego D. Maximino Vidales, que ha logrado reunir con tal motivo un buen número de paisanos nuestros cuya afición á la música se desarrolla al mismo tiempo que se mantiene vivo el amor á la patria. La sociedad presta muy buenos servicios á los gallegos, organizando veladas y conciertos, cuyos productos se destinan á aliviar las necesidades de nuestros

hermanos, cooperando á la benéfica institucion ya de antiguo fundada en la Habana, con el nombre de *Sociedad de beneficencia de naturales de Galicia*.

Varios hijos de Ferrol que pertenecen á la sociedad coral de que nos ocupamos, han pedido ejemplares del coro *En el mar* y del himno que se cante en la inauguracion del Dique de la Campana, para dar á conocer en Cuba ambas obras.

Saludamos á los *Ecos de Galicia* con verdadero cariño.

—Los alumnos matriculados en el Instituto de Santiago en el curso actual de 1878 á 1879, tanto para la enseñanza oficial como para la privada y doméstica, dentro del presente mes de Mayo deben satisfacer los derechos académicos, lo mismo los que hayan de examinarse en el próximo mes de Junio, como los que intenten verificarlo en el de Setiembre.

—La inauguracion de las casas consistoriales de la Coruña se verificará en las próximas fiestas de Maria Pita.

—El presidio establecido en la Coruña será trasladado á Valladolid segun reciente real orden, sinó se habilita en Coruña local á propósito.

—El capitán de carabineros D. José Estevez, ha sido destinado á la provincia de Pontevedra.

—*Comision general de festejos*.—*Sub-comision de JUEGOS FLORALES*.

Se han recibido en esta secretaria dos poesias cuyos títulos y lemas son los siguientes:

LA VECINA DE ENFRETE. (poesia satírica) — Lema:

*De las lenguas viperinas...
Liberanos dominé.*

A GALICIA.—Lema: ¡Patria, patria querida!...

Habiéndose cerrado la admision de pliegos para este certámen, las anteriores poesias quedan fuera de concurso, por lo cual sus autores pueden recogerlas, previas formalidades.—El secretario de la sub-comision.—*Luciano Taxonera*.

—Fué *almacenada* en el Arsenal del Ferrol la célebre *Portadora á vapor*, de la que parece se incautó el Estado.

—Se han recibido en Santiago con destino al hospital clínico de la facultad de medicina un moderno y variado surtido de instrumentos, aparatos y piezas de apósito por valor de 1500 pesetas.

—Al capitán D. Joaquin Castro se le ha concedido el reemplazo para Tuy.

—En las cuatro provincias de Galicia se elevó durante el mes de Marzo á 489.740 pesetas la recaudacion obtenida en la renta de Aduanas y á 579.095 la del tabaco.

—El día 6 del próximo Junio y á la una de la tarde, se celebrará en Madrid ante la Direccion de obras públicas y en Pontevedra ante el Sr. Gobernador Civil, la adjudicacion en pública subasta de las obras del estribo y rampas, y suministro de materiales de hierro y de madera para la construccion de un muelle embarcadero en el puerto de Villagarcía, bajo la cantidad de 464.726 pesetas á que asciende el presupuesto.

—Leemos en *El Porvenir* de Santiago:

«Vamos á llamar la atencion sobre un hecho altamente punible y que merece que tanto las autoridades como los particulares no miren con indiferencia.
Uno de estos dias pasados, la hija de una persona muy conocida en Santiago, niña de ocho años de edad, estuvo á punto de ser secuestrada por una mujer desconocida, que intentaba conducirla engañada á las afueras de la poblacion. Gracias á la serenidad de la niña en cuestion que, con un arrojo y una penetracion superiores á su edad, supo huir de la mujer, no se llevó á cabo tan criminal intento.

Como se vé, los secuestros que hace tiempo vienen siendo frecuentes en otras partes llegan á nosotros; y no es esta ciertamente cosa ante la cual debemos cruzarnos los brazos y permanecer impasibles. Desde ahora damos la voz de alerta, para que no solo por nuestras autoridades se tomen cuantas medidas se crean oportunas para averiguar quien ó quienes sean los autores de tal hecho, que muy bien puede repetirse con mas funesto resultado, sinó para que todos los padres de familia vivan prevenidos á fin de evitar sensibles desgracias. No se conten-

ten con encargar á sus sirvientes el mayor cuidado con los niños que les encomiendan; vigilen por sí mismos cuanto puedan acerca de este particular.»

—De *El Correo Gallego* del 6:

«A las dos de la madrugada llegó el sábado último á Vigo el vapor *Segundo Barreras*, que salió de la Habana el día 13 de Abril con un total de 297 pasajeros.

Habiendo ocurrido durante la travesía siete defunciones, aún cuando dicese causadas por enfermedades no epidémicas, la Direccion de Sauidad ordenó quedase completamente incomunicado el *Barreras*, interin no llega resuelta la consulta elevada á la Superioridad.

Uno de los pasajeros falleció dos horas antes de dar fondo el buque, y su cadáver continuaba ayer á bordo.

—Dentro de dos ó tres dias saldrán para la Coruña con destino á Valladolid, 49 penados de los que hoy existen en la Escollera, quedando aquí 200, á las órdenes del inteligente ayudante D. Inocencio Lopez.

—El domingo último entre tres y cuatro de la tarde uno de los pastores protestantes que habita frente á la capilla del socorro, promovió un escándalo pronunciando frases irreverentes hacia el catolicismo y lanzando gritos subversivos bajo el punto de vista religioso.

La cosa pudo traer muy serias consecuencias para el irreflexivo pastor que á duras penas evitó los enojos de sus oyentes. La autoridad intervino en el asunto y esto más habrá que añadir al escándalo de igual índole que se promovió en Semaua Santa.»

Noticias generales.

El jueves en Barcelona un individuo de raza china, fué á su casa y por cuestion de comida se trabó de palabras con la mujer con quien vivia, la cual para evitar que llegase la cosa á mayores, se marchó. Otra mujer que vivia en la misma casa y que criaba una criatura de siete meses, trató de apaciguarle, pero él, lejos de ello, encendido en furor, acometió á aquella infiriéndola varias puñaladas, una de las cuales alcanzó en el cuello á la inocente criatura.

Avisado el hermano de aquella mujer del peligro que esta corria, voló en su auxilio con tal desgracia, que á los pocos momentos cayó cadáver de una tremenda cuchillada. Con los gritos acudió la gente y algunos guardias municipales, de los que se defendió el asesino atrinchándose en la puerta y defendiéndose á navajazo limpio, y con los objetos que le venian á mano, de los guardias y de la gente. Aquellos llegaron á dispararle hasta catorce tiros, ninguno de los cuales le dió y sí solo una pedrada en el ojo produciéndole una regular contusion. Por fin, pudo ser detenido y conducido en un coche á las cárceles nacionales.

—Segun el *Gibraltar Guardian*, lo ocurrido al vapor *Lion Belge* no ha tenido, afortunadamente, el triste resultado que se creyó en un principio. Parece que al salir de Tánger el citado buque, y á una milla y media de distancia de aquel puerto, chocó contra una roca comenzando á hacer agua, viéndose precisado el capitán á embestir á la playa en la imposibilidad de proseguir el viaje. Procédese á la descarga de los géneros averiados para reparar en seguida los desperfectos de dicho buque de vapor.

—El lunes último salió del puerto de Palma de Mallorca un falucho pescador con un hombre y un muchacho. Al hallarse en aguas de las Illetas, zozobró, y el pobre hombre se cargó el muchacho sobre las espaldas, y á nado se dirigió hacia tierra. Pero, á pesar de sus esfuerzos, no pudo dominar el ímpetu de las olas, y ambos perecieron en el mar, cuando estaban ya cerca de la orilla. El desgraciado pescador era jóven, y esta semana habia de casarse.

—Dos ilustres viajeros, los príncipes de Baviera y de Austria, que se hallan viajando por España, son esperados á bordo del buque de recreo que los conduce, en San Carlos de la Rápita, donde se detendrán para asistir á una gran cacería de aves acuáticas en las lagunas de los Alfaques.

—La devolucion del famoso brillante de la Virgen del Milagro de Valencia ha resultado un verdadero timo puesto que la alhaja está muy lejos de ser legítima y de valor,

El timador se presentó al confesor revelándole el secreto, y mostrando a la par que un profundo arrepentimiento, temor de ser descubierto y detenido, concluyendo por pedirle cincuenta pesetas para poder marchar al extranjero.

El eclesiástico cayó en el lazo y entregó al ladrón los doscientos reales, apresurándose a comunicar la grata nueva al arzobispo de Valencia, señor Monescillo.

—El estado de miseria en que se hallan muchos pueblos de la provincia de Almería, es por todo extremo desconsolador, pues no se sabe cómo prodrá remediarse tan aflictiva situación, atendido á que se consideran completamente perdidas las cosechas.

—En Ubeda aumenta la miseria hasta el punto de que las caudrillas numerosas de braceros recorren la población pidiendo limosna. Espérase, no obstante, que con el buen tiempo podrán ocuparse los jornaleros en las faenas agrícolas, aminorándose de este modo el hambre.

—Hace unos días se tuvo noticia en Palmas de Gran Canaria del naufragio del buque *Tigre*, que ocurrió en la costa de Africa, salvándose once hombres de su tripulación.

El *Jóven Anita*, de aquella matrícula, al abordar á las tres de la tarde del 27 de Marzo último la bahía que llaman de Candelaria, en la referida costa, observó su patron que en la playa habia reunidos varios hombres, cuyos vestidos llamaron su atencion al comprender desde luego que no eran moros. Visto lo cual, acercóse á tierra para proceder á su reconocimiento, y encontróse con la tripulación del citado pato *Tigre*, que naufragó en aquella misma mañana del 27, salvándose todos sus tripulantes.

El patron del *Jóven Anita* dispuso recoger los naufragos, y no pudiendo llegar á tierra con la barca, ordenó el embarque á nado, y en esta operacion perecieron un anciano y un niño. á quienes el mar arrebató de los brazos del patron.

—El gobernador de Valladolid ha dado cuenta al ministro de la Gobernacion de haber sido protestada la eleccion de diputados á cortes en la circunscripcion de aquella capital, por haberse adicionado varios electores despues de ultimadas las listas electorales.

—De escaso interés son las noticias que hallamos en los periódicos de Cuba, traídas en el vapor-correo de aquella Antilla.

La *Voz de Cuba*, corresponsal al día 6, dice que, segun noticias, hubo un fuego horroroso en el pueblo del Júcaro, embarcadero de la costa Sur, siendo devoradas por las llamas 21 casas entre ellas varios establecimientos mixtos.

El mismo diario, en su número del 15, da la siguiente noticia, de la cual no teniamos conocimiento:

«Por noticias particulares que de Madrid tenemos, parece que el gobierno tiene casi resuelta ya la creacion de otra Audiencia en esta isla, y la cual radicará en Puerto Principe.»

—Las lluvias que cayeron á principios de Abril en la Vuelta Abajo, han favorecido mucho las siembras de las viandas; y segun noticias de las Taironas, Paso Viejo, Agiconal, San Mateo y otros puntos, la empilonadura del tabaco, interrumpida por la falta de agua, continúa con toda actividad.

—En término de Nuevitas reinó un fuerte huracan, acompañado de granizo, durante diez y ocho horas, el cual causó considerables daños en diferentes ingenios y fincas de campo, quedando algunas personas sin abrigo y sufriendo muchos daños el ganado vacuno y de cerda.

—Dice las *Novedades* de Nueva York, que el doctor Elliot, que quedó lisiado é incapacitado para proseguir su profesion por contusiones recibidas en un choque de ferro-carril, hace ya algun tiempo, y que reclamaba 35.000 pfs. de daños y perjuicios, acaba de serle concedida la suma reclamada con costas, etc., etc.»

—Leemos en un periódico de Almería, que se ha desarrollado entre los niños una enfermedad que ataca á los intestinos y está produciendo numerosas víctimas en la actualidad.

—Días pasados falleció en Manresa una niña de corta edad, envenenada por el fósforo, hallándose una hermanita de esta inocente víctima intoxicada por la misma causa, las dos niñas, encontrándose solas, vieron una caja de cerillas y se la comieron con la mayor tranquilidad, sin sospechar las terribles consecuencias de lo que hacian.

Seccion extranjera.

Los periódicos ingleses reproducen un manifiesto nihilista que se ha publicado en las principales ciudades de Rusia.

Dicho documento excita al ejército para que facilite la obra de los patriotas que quieren destruir el despotismo y regenerar á Rusia, y conjura á los héroes de Schipka y Plewna para que no acepten el papel de esbirros que se les quiere imponer, ni hagan fuego sobre sus hermanos cuando protesten contra la oposicion que arruina al país.

El gobierno ruso teme la propaganda liberal en las filas del ejército, con tanta mayor razon, cuanto que entre las personas reducidas á prision, se cuenta un gran número de oficiales.

Se asegura que los generales rusos en Bulgaria han recibido orden de mantener una disciplina vigorosa en el ejército de ocupacion, á fin de impedir que se propaguen ideas revolucionarias. Como aquellas tropas se hallan próximas á regresar á Rusia, se trata de poder contar con su concurso para reprimir el movimiento nihilista.

El *Diario de San Petersburgo* niega formalmente que existan proyectos de una triple alianza entre los tres imperios del Norte para luchar contra las tendencias socialistas y liberales, y se ocupa en demostrar que el viaje del conde de Schuwaloff á Viena no tiene conexion alguna con este asunto; en efecto, parece que el embajador de Rusia en Londres no ha ido á la capital de Austria más que para tratar de la evacuacion de Turquia por las tropas rusas. Se cree que este hecho no tendrá lugar hasta mañana, pero algunos periódicos alemanes aseguran que se piensa en aplazarle hasta el 3 de Agosto. En esta fecha Rusia se compromete á abandonar sus posiciones, y al mismo tiempo las fortalezas del Danubio. Schumla deberá ser desmantelada, como se ha estipulado en los tratados.

—Las últimas noticias recibidas de Chile y Bolivia revelan gran entusiasmo por ambas partes para dar principio á las hostilidades.

Las tropas chilenas que han marchado al litoral han recibido verdaderas ovaciones en todos los pueblos por donde han atravesado.

En Valparaiso han sido despedidas por miles de personas en medio de vivas á la patria y al ejército.

A bordo de los vapores encargados de llevarlas, distinguidos oradores y hombres públicos les han dirigido la palabra para hacerles comprender la importancia de la mision del soldado en casos como el actual, que consiste en saber vencer y en todo caso en saber morir.

En Antofagata tiene Chile los buques acorazados *Blanco*, *Encalada* y *Cochrane*, y la corbeta *O'Higgins*; muy pronto estarán allí las corbetas *Chacabuco* y *Esmeralda*, que se encuentran en Valparaiso, y la *Magallanes*, que se espera de un día á otro en Patagonia.

En Bolivia se encuentran las tropas en las ciudades, y ya han salido para el teatro de la guerra varios destacamentos.

Miscelánea.

Boletin de las familias.

Santos de hoy.—La Aparicion de San Miguel Arcangel.

Efemérides.—(1575).—Por auto capitular en Lugo se hace constar que la campana del reloj de esta iglesia catedral, colocada en la coronacion de la torre, pesaba 1.900 libras.

(1589).—Los vecinos de la Coruña hacen voto solemne de casar á 15 doncellas pobres, dotándolas con 20 ducados á cada una, en demanda de verse libres de los soldados de la reina de Inglaterra que los tenian en el mayor aprieto y extremo.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, comba-

tiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el S. Director catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 63.476.—Sr. F. Comparet, presbítero de dieziocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

Cura núm. 49.422.—Agotamiento.—Sr. Balwin, de la deterioracion más completa de parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72.522. El Sr. Doctor F. W. Beneke, catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion á la clínica de Berlín el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservacion de la vida de uno de mis hijos á la Revalenta Du Barry.—La criatura á la edad de cuatro meses padecía sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian á la dieta mejor entendida, á los cuidados de dos nodrizas y á todo tratamiento del arte médico. La Rev alentahizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho despues con la Revalenta han obtenido el mismo éxito.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medio cinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs., 2 libras 31 rs. 5 libras, 80 rs. 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Lugo: Rodriguez Cortés, botica, Batitales, 22, Manuel Maria Llesias Ferradas, botica, Viuda de Artazú, comercio, Traviesa, 7. Du Barry y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Ungüento y Pildoras Holloway.—Diarréa; Disenteria.—Las medicinas á que comunmente se acude para la curacion de estas enfermedades fallan con tanta frecuencia que conviene que toda persona afligida de ellas sepa que el Ungüento Holloway bien frotado en el abdomen dos ó tres veces al día y á la aplicacion, en el interin, de cataplasmas calientes formadas de salvado, dan un alivio inmediato, refrigeran gradualmente los intestinos irritables y mitigan increíblemente los dolores.—Este sistema de tratamiento es aplicable á la diarréa, la disenteria y el cólera morbo bajo todos sus aspectos, y con un poco de atencion, el paciente que lo adopte obtendrá siempre buen éxito. Una dieta farinácea, la leche y el agua de cebada deberán constituir el sustento del enfermo mientras continúe la dolencia, excluyéndose completamente los alimentos sólidos que los intestinos son incapaces de asimilar.—26

Seccion telegráfica.

DE LA PRENSA DE GALICIA.

Han sido presos muchos oficiales rusos por sospechas de ser nihilistas.

Los Sres. Martinez Campos y Silvela ocupáanse con gran actividad de la cuestion de subsistencias.

El Sr. Salmeron y Alonso aconseja á los demócratas por medio de una carta, que formen dos agrupaciones.

Aumentan precios los artículos de primera necesidad. Esta cuestion empieza á inspirar serios cuidados.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 7 11' n.—Recibido á las 11' 19 n.

Mañana reaparecerá *El Imparcial*.

Al periódico *La Union* le han sido pedidos 20 dias de suspension.

El principe Napoleon ha sido atacado de una fiebre violenta.

Imp. del DIARIO Armañá 2.

SECCION DE ANUNCIOS.

ELEGANCIA y Buen gusto
Sombrerería
 DE
 ECONOMIA y Perfeccion.

P. FERNANDEZ PIMENTEL.

Plaza Mayor, 14, fondo del Canton.

Se acaba de recibir en este establecimiento un abundante y variado surtido de sombreros, procedentes de las mejores fábricas de París.

El ver nada cuesta, y se convencerán de que el pueblo de Lugo no tuvo hasta el presente, un sombrero que pudiese satisfacer el deseo de los consumidores.

¡¡UN TRIUNFO MÁS!!

LA COMPAÑIA FABRIL  **SINGER** DE NEW-YORK,

que recibió por la superioridad de sus máquinas para coser

En VIENA 1873

EL PRIMER PREMIO

En Filadelfia 1876

ACABA DE OBTENER

EN LA EXPOSICION DE PARIS 1878

La Medalla de Oro.

VENTA Á PLAZOS DESDE 10 rs. SEMANALES.

LUGO. PLAZA MAYOR, 9.

LA PROVEEDORA UNIVERSAL.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE movida al vapor,

de Francisco Fernandez y Hermano,

Calle de la Reina, núm. 10, Lugo.

Premiada en primera clase en la Exposicion de Lugo en 1867, en la de Valladolid, en la Universal de Viena 1871, en 1873, en la Nacional de Madrid con medalla de mérito en 1873, en la Regional de Santiago con medalla de plata en 1875, en la Universal de Filadelfia en 1876, en la de Leon en 1876 y en la de Lugo con medalla de plata en 1877.

PRECIOS DEL CHOCOLATE: 4 1/2, 5 1/2, 6 1/2, 7 1/2, 8 1/2, 9, 10 y 12 reales libra.

ACTAS

RARA LAS

ELECCIONES MUNICIPALES.

Se hallan impresas y á la venta en la imprenta donde se imprime este *Diario*.

Al hacer los pedidos se servirán expresar el número de colegios de que consta cada Ayuntamiento.

PIEDRAS FRANCESAS
 PARA
MOLINOS HARINEROS.

Son de la mejor calidad conocida y sus precios sumamente baratos.

Se venden á plazos y al contado en el BAZAR DEL SIGLO XIX de H. Hervada y C., Acevedo 77, Coruña: informarán en esta, Comercio de Antonio Mendez.

PERFUMERIA de SEOANE.

Plaza Mayor, 9, principal,

Acaba de recibirse directamente de Francia é Inglaterra un gran surtido en aguas de Toilette y dentrificas: opiatas, cremas, cosméticos, jabones, extractos, peines, cepillería y otros muchos productos.

Especialidad en blancos y tintes.

Cuerdas, arcos y demás accesorios para violin.

AGENCIA

para voluntarios y sustitutos de quintos.

La antigua y acreditada Agencia de D. Pedro Diaz, calle de San Marcos, número 6, continúa proporcionando el ingreso de voluntarios en el Ejército y sustitucion de quintos.

No cree necesario pomposas ofertas, puesto que su proceder con sustitutos y sustituidos es bien conocido.

Dicho Sr. Diaz, dá en arriendo la casa núm. 25 en la misma calle, compuesta de planta baja y 3 pisos altos con sus correspondientes cuadras y pátio, toda ó separadamente.

Terreno para solares

Las personas que deseen adquirir terreno para solares en la calle del Progreso de esta Capital, pueden concurrir á la Notaría de don Domingo Carballo y Cabo, en donde se les enterará del precio y demás condiciones.

No más fuchsina.

Libritos de papel químico.

Se venden al precio de dos reales en la Administracion de este periódico.

Interesante.

Las personas que deseen retratarse en la Fotografía de *Joaquin Albertino*, pueden verificarlo antes del día 6 del próximo Mayo, puesto que dicho artista se ausenta de esta por la temporada de verano.

Calle de San Pedro, número 24, primer piso.

La persona que hubiese encontrado una yegua castaña, con la crin por hacer y de seis cuartas poco más ó ménos, y con aparejos de albarda y manta, que se extravió el día 29 en la feria de Nadela, se le ruega la entregue á su dueño D. Cesáreo Rodriguez,

vecino de la Puebla de San Julian, quien dará un buen hallazgo.

Inyeccion Rosa.

La única que sin otra medicacion cura radical y prodigiosamente toda clase de flujos que provengan del aparato génito-urinario de ámbos sexos.

Cerato divino.

Cura en 48 horas las grietas de los pechos que tanto molestan á las Señoras.

PUNTOS DE VENTA: Lugo, farmacia del Sr. Rodriguez; Coruña: Bescanso, Orense, Romásanta; Ferrol, Galad, Vigo, Fernandez Varela y en todas las principales de provincias. DEPOSITO CENTRAL, Madrid, Meson de Paredes, 8, principal

Gran almacén

Música, Pianos, Armoniums é Instrumentos de todas clases.

de D. Canuto Berea,

REAL, 38.—CORUÑA.

Pianos españoles y extranjeros garantizados á gusto del consumidor á pagar al contado, ó á plazos desde 200 reales mensuales.

TREINTA MIL obras diferentes de música, con rebajas considerables.

Cuerdas, bordones y accesorios para toda clase de instrumentos.